

LA LETTRE DU Sanctuaire

Septembre
2025 • N°3

LA LETTRE D'INFORMATION DU SANCTUAIRE DE LA VRAIE CROIX D'ANJOU



L'ÉDITO

La Croix, source d'Espérance

Le 14 septembre, l'Église célèbre la Croix Glorieuse, également appelée « Exaltation de la Sainte-Croix », une fête dont l'origine remonte au IV^e siècle. Elle nous invite à tourner nos regards vers l'instrument sur lequel le Christ a souffert et a donné sa vie, pour offrir à tous le salut.

Il y a un an, nous étions réunis autour d'un grand dîner des Fondateurs, portés par l'espérance de voir naître le projet du Sanctuaire de la Vraie Croix d'Anjou. Aujourd'hui, après neuf mois de travaux, le Sanctuaire est ouvert. Depuis le 8 juin, pèlerins et visiteurs sont déjà venus nombreux. Leurs mots résonnent encore: « Merci », « c'est magnifique », « quel lieu de paix et de sérénité ».

À vous tous, donateurs, amis, fidèles, je redis ma profonde gratitude. Par votre générosité, votre prière et votre présence, vous avez été comme une pierre précieuse dans l'écrin de ce sanctuaire de prière.

En ce jour de fête, écoutons l'appel de l'Église: tournons nos cœurs et nos regards vers le Christ, Source d'Espérance.

Merci à chacun, et que Dieu vous bénisse.

Mère Claire Monique



QUESTIONS À

Père Romuald Fresnais

Congrégation de Sainte-Croix,
nouveau recteur du Sanctuaire

Le père Romuald Fresnais, venu du Mans, a été nommé recteur du sanctuaire et prendra ses fonctions en septembre. Il aura pour mission de célébrer les sacrements, d'animer la vie spirituelle du lieu et de se rendre disponible à l'écoute. Le père Yannick Coat, de son côté, assurera le lien avec la paroisse, en tant que trait d'union entre celle-ci, le recteur et le sanctuaire.

Pouvez-vous nous dire quelques mots sur votre parcours et ce qui vous conduit aujourd'hui à Baugé ?

Romuald Fresnais: Originaire du Haut-Anjou, je suis religieux de la congrégation de Sainte-Croix, fondée au Mans par le bienheureux Basile Moreau, aujourd'hui présente dans plus de 15 pays. Notre fondateur insistait pour que « Dieu soit connu, aimé et servi ». J'ai été aumônier scolaire et responsable de ma communauté. Après une année à l'étranger, j'étais au service de paroisses mancelles le dimanche et professeur de lycée la semaine. Lorsque les sœurs ont proposé cette mission, je me suis porté volontaire.

Qu'est-ce qui vous a particulièrement touché ou interpellé dans cette mission de recteur du sanctuaire ?

R. F.: Pour un religieux de Sainte-Croix, être envoyé dans un sanctuaire dédié à la croix n'est pas anodin. Parler de la croix n'a rien d'attirant en apparence... et pourtant elle nous rejoint tous: épreuves, deuils, blessures, addictions, péché. La croix du Christ a tant à nous enseigner, et la présence de sa relique est une grâce particulière. Et pourtant, comme le rappelait le pape François: jamais la croix sans Jésus, jamais Jésus sans la croix. Le rôle du recteur est d'impulser une dynamique pour faire goûter cette spiritualité à tous.

Quels seront vos premiers axes d'action pour faire vivre ce lieu ?

R. F.: Depuis 350 ans, ce lieu porte du fruit. Depuis son inauguration par Mgr Delmas à la Pentecôte, sa mission se poursuit: accueillir chacun, avec une attention aux plus petits, et aider à comprendre la place de la croix dans nos vies en lien avec la croix du Christ. On ne sait pas toujours dans quel état on entre dans un sanctuaire; mais l'essentiel est d'en repartir différent...

« La croix du Christ a tant à nous enseigner, et la présence de sa relique est une grâce particulière. »

Devenez Ambassadeur du sanctuaire

« Un espace pour prier, être consolé et regarder l'avenir avec confiance. » Pape François

Merci pour votre précieux soutien!

LA LETTRE DU SANCTUAIRE



Filles
du Cœur
de Marie

Congrégation
des Filles du Cœur
de Marie

Directrice de la publication:
Mère Claire-Monique:
contact@vraiecroixdanjou.com

Conception & réalisation:
x.jacobi@panteo.fr



Sanctuaire
de la Vraie
Croix d'Anjou

Bio express

26 août 1979: Naissance à Châteaubriant.

26 avril 2006: Profession perpétuelle (congrégation de Sainte-Croix).

24 juin 2007: Ordination sacerdotale à Angers.**2007-2022:** Ministère (paroisses, écoles).

2023-2025: En paroisse et professeur au Mans.

LE POINT SUR

L'appel de la Vraie Croix: la ferveur au rendez-vous



Pierre Sabatié

Le 8 juin dernier, le sanctuaire a été solennellement inauguré par Mgr Emmanuel Delmas, évêque d'Angers. Plus de 700 personnes ont assisté à cette célébration fondatrice, marquant le début d'une nouvelle ère de pèlerinage à Baugé.

Dès le lendemain, plus de 300 visiteurs sont venus découvrir l'écrin de la Vraie Croix: certains pour contempler la relique, d'autres pour prier, s'émouvoir, ou simplement se recueillir devant ce témoignage bouleversant de la Passion du Christ. Depuis, le Sanctuaire attire pèlerins et curieux de tous horizons, venus des quatre coins de la France... et même d'ailleurs. On y a croisé notamment quatre Australiens, un chercheur américain, fasciné par le lien avec le gisant de Jean d'Alluye, ou encore une famille irakienne accompagnée du recteur de Mossoul. Leur message, inscrit dans le livre d'or, résume l'essentiel: « La Croix est force et joie. »

Un partenariat avec Anjou Tourisme

Ce partenariat permet désormais de mieux faire connaître le Sanctuaire et de l'inscrire pleinement dans l'offre patrimoniale et spirituelle du territoire. Une réelle opportunité pour Baugé, ville déjà riche d'un patrimoine architectural remarquable: le château du Roi René, l'Apothicaierie, ou encore le tribunal de première instance, inauguré le 12 juillet dernier en présence de Stéphane Bern, qui n'a pas manqué de visiter... le Sanctuaire!

Une boutique au service de la mémoire et de la foi

Le sanctuaire dispose également d'une boutique proposant des objets à l'effigie de la Vraie Croix (répliques miniatures, bougies, mugs...), ainsi que des ouvrages historiques sur la Congrégation et la relique. S'y ajoutent des produits monastiques élaborés par des communautés de la région, et une librairie spirituelle adaptée à tous les âges.

BON DE SOUTIEN

Soutenez

ce projet et devenez fondateur du sanctuaire par votre don

OUI,

Je souhaite soutenir la création du sanctuaire de la Vraie Croix d'Anjou

Nom :

Prénom :

Adresse :

E-mail :

Téléphone :

Je fais un don de :

20 € 50 € 100 €

Autre montant :

Mode de paiement :
En flashant ce QR code



Carte bancaire

<https://www.payasso.fr/fille-coeur-de-marie/dons>

Chèque

à l'ordre de: Congrégation des Filles du Cœur de Marie

Espèces

Envoyez vos dons à :

Congrégation des Filles du Cœur de Marie
8, rue de la Girouardière Baugé
49150 Baugé-en-Anjou



Sanctuaire de la Vraie Croix d'Anjou
Baugé-en-Anjou



Filles du Cœur de Marie

PARTICULIERS : Déduction de 66 % du montant de votre don, dans la limite de 20 % de votre revenu imposable.

ENTREPRISES : Déduction de 60 % dans la limite de 5 % du CA HT.

DANS LES MÉDIAS

- [Valeurs Actuelles](#)
- [Le Parisien](#)
- [Ouest France](#)
- [Aleiteia](#)
- [Famille Chrétienne](#)
- [Boulevard Voltaire](#)

LE FIGARO

